



La consejera de Agricultura de Castilla-La Mancha se compromete a apoyar al sector ajero castellano-manchego y español

La Mesa Nacional del Ajo y la Asociación Nacional de Productores y Comercializadores de Ajo (Anpca) se han reunido esta mañana con María Luisa Soriano, dentro de la ronda de reuniones que ambas asociaciones están manteniendo con los consejeros de Agricultura de las distintas Comunidades Autónomas

Esta mañana ha tenido lugar en Las Pedroñeras (Cuenca) un encuentro entre la Mesa Nacional del Ajo y la Asociación Nacional de Productores y Comercializadores de Ajo (Anpca) con la consejera de Agricultura de Castilla-La Mancha, María Luisa Soriano, con el objetivo de transmitirle la situación actual del sector. Se trata de la segunda reunión mantenida entre ambas asociaciones con titulares de Agricultura, la primera de ellas tuvo lugar con la consejera de Agricultura de Andalucía, Elena Víboras, y se espera respuesta para mantener encuentros con los consejeros de Extremadura y Castilla y León.

En la reunión mantenida esta mañana, la Mesa Nacional y Anpca ha expuesto a María Luisa Soriano sus propuestas a elevar a las autoridades de Agricultura y Comercio de la UE. Tal y como ha señalado el presidente de la Mesa, Julio Bacete, a su vez portavoz sectorial de ajo de Cooperativas Agro-alimentarias Castilla-La Mancha, “le hemos hecho hincapié en que son necesarias medidas excepcionales para evitar las perturbaciones de mercado que están sucediendo, tal y como prevé el artículo 219 del nuevo reglamento de OCM Única; esta es la única salvación que nos queda”.

En concreto este nuevo reglamento regula que, en el caso de bajada significativa de los precios (tal como ocurre en la actualidad en el mercado del ajo), se pueda suspender, total o parcialmente, para determinadas cantidades o periodos, los derechos de importación, medida que podrá permanecer en vigor en un plazo máximo de 12 meses.

En este sentido María Luisa Soriano ha apoyado las reivindicaciones del sector y, además, se ha comprometido a trabajar con el sector en una posible reunión en Castilla-La Mancha entre las distintas Consejerías de Agricultura de las Comunidades Autónomas donde haya presencia del sector ajero,



ASOCIACIÓN MESA NACIONAL DEL AJO

comprometiéndose además la consejera, con el decidido apoyo del sector, a exigir a los productos que vienen de fuera lo mismo que se nos exige a los productores europeos.

El presidente de la Mesa Nacional se ha mostrado satisfecho con este encuentro, “que nos gustaría hubiera tenido lugar antes”; sin embargo ha subrayado la actitud de la consejera, “apoya al sector y nos ha comunicado que está con nosotros, entiende nuestras reivindicaciones y va a ir de nuestra mano en lo que sea necesario”.

Propuestas del sector

Las propuestas del sector ajero pasan por un aplazamiento de la entrada en vigor del contingente de 12.375 toneladas previsto a partir del inicio de la próxima campaña 2014-2015. Igualmente, y de cara a la reunión que el Comité de Gestión de la OCM única celebra hoy en Bruselas, se propone que se estudie en el marco del artículo 33 de GATT la posibilidad de incrementar el arancel de 1.200 euros/tonelada que grava las importaciones de ajo de China fuera de contingente, importe calculado hace más de una década para compensar el diferencial de costes de producción de ajo entre la UE y China y que nunca ha sido revisado.

Los profesionales ajeros europeos piden expresamente que en el caso de Croacia, país adherido a la UE el pasado verano, no se vuelvan a cometer los mismos errores de cálculo en las compensaciones a China y se extremen las precauciones en las negociaciones de revisión.

La próxima reunión del sector tendrá lugar el 22 de mayo en el COPA-COGECA, en Bruselas, con el jefe de la División de la Unidad de Frutas y Hortalizas de la Comisión, Jesús Zorrilla. A ella asistirán las organizaciones profesionales agrarias y Bacete como presidente de la Mesa y representante de las cooperativas.

13 de mayo de 2014